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Editorial

Um novo temor?
Ainda nem superada pelo mundo, a pandemia do coronavírus já deixou traumas na sociedade. E tem,
eventualmente, renovado temores, os últimos surgidos diante do aumento de casos na China, que
superou a marca de mais de 100 casos por dia em mais de dois meses.

O cenário levou a adoção de medidas de controle total, com autoridades da cidade portuária chinesa
de Dalian suspendendo as operações de todas as empresas da cadeia de abastecimento de
alimentos e frutos do mar congelados. Os cuidados por lá devem reforçar a necessidade por aqui de
se reforçar medidas protetivas, especialmente o uso das máscaras. E, principalmente, demonstrar
que se vacinar é a melhor forma de proteção coletiva.
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Destaque

Perseverança e resiliência

(Créditos: Divulgação)

Jorge Neves, presidente do Sindicato dos Armadores e das Indústrias da Pesca de Itajaí e
Região (Sindipi), destaca em seu artigo publicado no 7º Anuário Seafood Brasil de Produtos,
Serviços e Conteúdo (leia aqui) como o setor pesqueiro catarinense sofreu com os reflexos
da pandemia da Covid-19.

Conforme Neves, no começo do ano passado, logo que surgiram os primeiros decretos com
restrições das atividades comerciais, o impacto na cadeia produtiva da pesca foi muito
grande. O Sindipi realizou um levantamento interno no qual foi constatado que mais da
metade dos armadores tiveram fortes prejuízos devido às restrições impostas.
Algumas embarcações tiveram de parar de pescar para conter os prejuízos, uma vez que,
devido à pandemia, leis municipais e estaduais determinaram o fechamento de comércios
principalmente nos meses de abril a junho de 2020.

Os armadores mais afetados foram os que tinham como clientes peixarias, pequenos
mercados, feiras e restaurantes. Impossibilitados de vender o pescado para este setor, eles
tiveram de colocar um produto de alta qualidade nas indústrias a menos da metade do valor.

https://drive.google.com/file/d/1Id-1KgHycwSvQE4lVdvrEldy6uXX1e1s/view


CONJUNTURA
A Câmara dos Deputados aprovou a PEC dos Precatórios em 2º turno. Era a última
etapa que faltava antes de enviar o texto para o Senado. O texto precisará de ao menos 49
votos dos 81 senadores em 2 turnos para ser aprovado na Casa Alta, onde o clima é ruim
para a proposta.

O governo tem pressa para aprová-lo porque a PEC abre espaço no Orçamento para o
Auxílio Brasil de R$ 400. Por causa da lei eleitoral, o governo não pode criar programas
sociais em anos de eleições. A PEC limita a R$ 39,9 bilhões o valor que o governo
pagará em dívidas judiciais em 2022 –nos próximos anos o valor seria corrigido pela
inflação. Como mostrou o Poder360, sem uma mudança nas regras, o governo precisará
pagar R$ 89 bilhões em precatórios no próximo ano. Em 2020, foram R$ 50,5 bilhões.

Em entrevista ao jornal japonês Nikkei Asia repercutida pelo Estadão, o diretor de Política
Monetária do Banco Central, Bruno Serra, indicou não descartar uma nova aceleração
do ritmo de alta da taxa Selic. Na mais recente reunião do Comitê de Política Monetária, o
BC apertou o passo de 1% para 1,5%, levando a taxa a 7,75% ao ano. Além disso, o
colegiado indicou novo aumento de igual magnitude em dezembro, o que levaria a Selic a
9,25%. "Se for necessário aumentar a taxa em mais de 1,50 ponto porcentual, nós
precisaremos fazer isso", disse.

O Goldman Sachs rebaixou sua projeção para o crescimento do PIB do Brasil em
2022 para 0,8%, alertando para cenário de inflação aquecida, condições monetárias mais
apertadas e crescentes riscos político-fiscais domésticos. Anteriormente, o banco
norte-americano projetava avanço de 1,5% do PIB no ano que vem. Para 2021, o Goldman
Sachs manteve a estimativa de crescimento de 4,9%, lembrou a CNN Brasil.

A julgar apenas pelas metas de curto prazo de corte de emissões apresentadas pelos
países durante a COP26 , o mundo deve enfrentar um aumento médio de 2,4° C na
temperatura global até o final do século. Esse aquecimento está bem além daquele
requerido para conter mudanças climáticas perigosas – e promete trazer impactos globais
devastadores. O cenário sombrio foi trazido por um relatório de autoria da organização
Climate Action Tracker, a mais respeitada coalizão de análise climática do mundo,
contextualiza a Super Interessante. O trabalho mostra como as propostas concretas trazidas
pelos países até o momento estão aquém do necessário para conter a crise climática.

Ontem, o Ibovespa fechou em alta de 0,72% aos 105.535 pontos. Já o dólar comercial
terminou o dia na menor cotação em três semanas, com queda de 0,83% a R$ 5,494 na
compra e R$ 5,495 na venda, destacou o Infomoney.

https://www.poder360.com.br/congresso/em-vitoria-do-governo-e-de-lira-camara-aprova-pec-dos-precatorios/
https://economia.estadao.com.br/noticias/geral,diretor-do-bc-admite-alta-acima-de-1-5-ponto-para-a-selic-caso-seja-necessario,70003893349
https://www.cnnbrasil.com.br/business/goldman-sachs-reduz-expectativa-para-pib-de-2022-a-alta-de-08/
https://super.abril.com.br/cop26/planeta-ainda-pode-esquentar-24oc-ate-o-final-do-seculo-diz-analise/
https://www.infomoney.com.br/mercados/ibovespa-fecha-acima-dos-105-mil-pontos-em-dia-de-votacao-sobre-precatorios-dolar-tem-menor-cotacao-em-tres-semanas/[


PESCADO EM ANÁLISE
Aquicultura

(Créditos: MPF)

O Ministério Público Federal (MPF)
ajuizou ação civil pública no Mato
Grosso do Sul solicitando que a
Justiça determine à União e à
Universidade Federal da Grande
Dourados (UFGD) a retomada de
quatro obras paralisadas há mais
de cinco anos. Tratam-se do Centro
de Piscicultura, do novo prédio da
reitoria, do prédio do Centro de
Educação a Distância e da
biblioteca da Faculdade de Direito e
Relações Internacionais (Fadir). Todas as estruturas, umas em estágio mais avançado do
que outras, permanecem à mercê das intempéries, imprestáveis para qualquer fim ou
utilidade e sem previsão de retomada.

Ao MPF, a UFGD justificou o abandono das obras devido à falta de recursos. O MPF
destaca, porém, que a Administração Pública jamais pode começar uma obra sem que
tenha recursos suficientes para finalizá-la.

No Chile, um relatório do Conselho do Salmão (CDS) mostra que suas empresas
parceiras, que, juntas representam 43% da produção nacional, empregavam em média
14.282 pessoas por mês no trimestre de julho a setembro de 2021, entre trabalhadores
diretos e terceirizados que exercer funções dentro das empresas vinculadas ao sindicato
formado por AquaChile, Cermaq, Mowi e Salmones Aysén.

A Salmon Expert conta que ao longo de 2021, as vagas de emprego nessas empresas
chegaram a cair ao longo de 2021, mas o setor vem se recuperando significativamente. No
último trimestre, o crescimento ficou em 1,9% em relação ao mesmo período de 2020,
a um ritmo mais lento do que a nível nacional, que sofreu uma forte declínio em relação ao
ano passado e, portanto, sua base comparativa é menor.

http://www.mpf.mp.br/ms/sala-de-imprensa/noticias-ms/mpf-cobra-da-uniao-e-da-ufgd-a-finalizacao-de-quatro-obras-paralisadas-ha-mais-de-cinco-anos
https://www.salmonexpert.cl/article/empleo-directo-generado-por-la-salmonicultura-aumenta-mostrando-recuperacin/


A Mowi, sediada em Bergen, na Noruega, passou por eventos de mortalidade em
massa em vários de seus locais de cultivo de salmão no Canadá e na Irlanda. Os
locais de cultivo de Mowi's Little Bay, Chaleur Bay e Friar Cove, contendo ao todo
cerca de 2,75 milhões de salmões, sofreram mortalidade de mais de 210.000 salmões
em outubro, de acordo com um comunicado à imprensa.

Isso foi provocado pelos tratamentos de piolhos do mar hidrolisados   e termolíticos
concluídos em meados de outubro, com os peixes sucumbindo ao longo de várias semanas.
Todos os três locais foram programados para colheita até o final de 2021. As informações
são da Seafood Source.

Pesca
A tensão no pós-Brexit continua a render discussões entre a França e o Reino Unido. Agora,
nesta terça-feira (9), o secretário francês para os Assuntos Europeus, Clément Beaune,
apelou à obtenção de uma "solução rápida" para o acesso dos navios de pesca
franceses às águas britânicas, após uma nova discussão com o seu homólogo britânico
David Frost. "Esta manhã, falei novamente com David Frost. A França permanecerá aberta
ao diálogo, mas uma solução rápida deve ser alcançada para nossos pescadores, com a
aplicação de nossos acordos", tuitou o oficial francês.

Pelo acordo de divórcio entre o Reino Unido e a União Europeia (UE), os pescadores
do bloco podem continuar a pescar nas águas britânicas, mas desde que provem que
já atuaram na região para obter a licença. Mas os franceses e os britânicos divergem
quanto à natureza e ao escopo dos documentos de apoio, no contexto de tensão sobre
outras questões, como os migrantes que cruzam o Canal da Mancha ou a crise dos
submarinos com a Austrália. As informações são da AFP, com reprodução da GaúchaZH.

(Créditos: Europa-Azul)

A sessão anual da Comissão
Geral das Pescas do
Mediterrâneo (CGPM), realizada
de 2 a 6 de novembro, aprovou
21 recomendações vinculativas e
14 resoluções para as pescas no
Mediterrâneo e no Mar Negro. A
CGPM é um "braço" regional da

https://www.seafoodsource.com/news/aquaculture/mowi-experiences-more-salmon-die-offs-in-canada-ireland
https://gauchazh.clicrbs.com.br/mundo/amp/2021/11/franca-pede-solucao-rapida-ao-reino-unido-para-atividade-pesqueira-ckvsblqp9004i01irv7ge6utr.html


Organização das Nações Unidas para Alimentação e Agricultura (FAO), frente às águas
marinhas do Mediterrâneo e do Mar Negro.

A Europa-Azul ressalta que uma das primeiras recomendações da CGPM reforça a
proibição da pesca no Golfo de Leão, no largo da Camargue, proibindo também
atividades recreativas. Uma zona de pesca restrita também foi acordada ao largo da
Itália na área de Bari e outra é desejada no sul Adriático.

Indústria

O diretor executivo da Abipesca, Christiano Lobo, criticou o marketing em torno de
produtos plant based ultraprocessados em artigo para o Estadão. A entidade tem se
dedicado ao tema nos últimos meses. "Sim. Não. ... Não é. Talvez. Parece. Não parece. É
planta. É peixe. Não é planta. Não é peixe. Já sei. É sobre alimento. Não, é sobre imagem.
Alimento não é nada. Imagem é tudo", falou Lobo. “Comunicação honesta é o elemento
fundamental para o consumo consciente. Com isto em mente, questiono o leitor se
rotulagem alimentar é coisa séria e se comunicação enganosa deve ser tratada como
crime”, destaca.

A Associação Brasileira de Proteína Animal (ABPA), que agora tem a PeixeBR como
filiada, defendeu que seja mantida a desoneração de folhas de pagamento de diversos
setores da economia, inclusive da cadeia agroindustrial. A Globo Rural destaca que,
para a ABPA, o fim da desoneração pode aumentar o custo e a força de influência.

“No início da pandemia, nosso setor produtivo, considerado essencial à estabilidade social,
foi convocado a manter a produção. Em resposta, incrementamos a oferta de alimentos e o
consumo per capita de produtos avícolas e suinícolas aumentados. Agora, o quadro pode
ser inverso com mais altas nos alimentos, caso não ocorra a prorrogação da desoneração ”,
diz o presidente da ABPA, Ricardo Santin, em nota.

A desoneração foi liberada na Lei 12.546, que prevê o modelo de Contribuição
Previdenciária sobre a Receita Bruta. O regime está em vigor desde 2011 e, de acordo com
a ABPA, foi estabelecido com a desenvolver de estimular a geração de empregos em
setores intensivos de mão de obra, o que inclui cadeias agroindustriais.

Também nesta terça-feira, líderes da indústria de alimentos britânica assinaram o
“Manifesto da Soja do Reino Unido”, no qual se comprometem a cortar o produto do
desmatamento e da destruição ambiental das cadeias de suprimento o mais rápido
possível, até 2025, o mais tardar. Segundo o Estadão Conteúdo, em mat Isto É, os

https://europa-azul.es/la-comision-de-pesca-del-mediterraneo-aprueba-nuevas-restricciones-a-la-pesca/
https://politica.estadao.com.br/blogs/fausto-macedo/alimento-nao-e-nada-imagem-e-tudo/
https://revistagloborural.globo.com/amp/Noticias/Economia/noticia/2021/11/industria-de-carne-de-frango-e-suina-avalia-que-fim-das-desoneracoes-tera-impacto-na-inflacao-e-nos-empregos.html
https://www.istoedinheiro.com.br/industria-de-alimentos-britanica-lanca-manifesto-contra-produto-do-desmatamento/


signatários incluem 27 marcas, varejistas, empresas de serviços de alimentação e
produtores de gado que operam no Reino Unido, representando quase 2 milhões de
toneladas de compras de soja a cada ano e mais da metade (quase 60%) do consumo total
do Reino Unido.

Varejo
Reportagem da Pequenas Empresas & Grandes Negócios relata o êxito da plataforma O
Reino do Peixe. Especialista em TI, com passagens por empresas como HP e
Americanas.com, o empreendedor Marcelo Mizusaki se uniu a um amigo que trabalhava
havia mais de 20 anos na Companhia de Entrepostos e Armazéns Gerais de São Paulo
(Ceagesp) e já fornecia pescados frescos para vizinhos para pensar em uma nova forma de
oferecer os produtos. Dois anos depois de lançado, o projeto tem faturamento anual
acima de R$ 1 milhão e realiza entregas na capital e no interior de São Paulo.

O Reino do Peixe funciona com vendas avulsas e por assinatura, a partir de R$ 92,33,
mais o frete. Fazendo o pedido pelo site, por telefone ou WhatsApp, o cliente recebe os
produtos frescos no dia seguinte, de segunda a sábado. São mais de 30 opções de
pescados, adquiridos de fornecedores da Ceagesp.

A visão de Mizusaki é de que o negócio deslanchou, com crescimento de 300% neste ano,
porque já estava preparado para o cenário digital, ao contrário dos concorrentes, que
precisaram migrar para o virtual por causa dos restaurantes fechados

O Carrefour Brasil divulgou lucro líquido do controlador 18% menor no balanço do
terceiro trimestre de 2021, somando R$ 621 milhões. O lucro antes de juros, impostos,
depreciação e amortização (Ebitda, na sigla em inglês) ajustado, entretanto, aumentou
10,9% no trimestre, para R$ 1,484 bilhão. Já a  margem Ebitda ajustado cresceu 0,2 pontos
percentuais, para 7,9%.

Segundo a empresa, o resultado é uma combinação do desempenho “acima do
esperado nas novas lojas do Atacadão com a continua tendência de melhora do
Banco Carrefour, o que comprova a resiliência de nosso ecossistema”. As informações
são do Infomoney.

Nesta quinta-feira, o Roldão Atacadista inaugura a sua primeira unidade em Itu (SP). A
nova loja da rede tem mais de 9 mil metros quadrados, com 13 corredores, 20 caixas
tradicionais, seis self-checkout e 218 vagas de estacionamento amplo para uso gratuito dos
clientes durante suas compras, relata a Super Hiper.

https://revistapegn.globo.com/Banco-de-ideias/Alimentacao/noticia/2021/11/empreendedor-tem-faturamento-milionario-com-peixaria-online.html
https://www.infomoney.com.br/mercados/carrefour-brasil-crfb3-lucra-18-a-menos-no-3o-trimestre-e-anuncia-proventos-de-r-865-milhoes/
https://www.superhiper.com.br/self-checkouts-geram-nova-experiencia-em-atacarejo-de-itu/


Com o objetivo de atender o consumidor que busca um serviço diferenciado na compra da
carne, o Roldão Atacadista vai oferecer o “Açougue Conceito Nota 10” – com espaço
amplo e totalmente equipado com o que há de mais moderno para servir o consumidor nas
opções de atendimento direto no balcão e no autosserviço. A nova loja da rede em Itu
também terá um setor de hortifruti com alimentos frescos, cafeteria e padaria com receitas
diferenciadas e pães quentes todos os dias. O inovador sistema self-checkout (caixas de
autoatendimento) vai automatizar o pagamento de compras de até 20 volumes

Food Service
O restaurante Siri, em Niterói (RJ), promove o Festival da Primavera, com oferta de
pescados variados a preços especiais. A proposta gastronômica segue com um
cardápio de pratos de camarões e mais opções de peixes. Destaques para salmão,
robalo, anchova, linguado, tambaqui, tilápia, entre outros,  preparados com tempero da casa
e servidos com acompanhamentos diferenciados.

No menu de pratos leves, combinados com a nova temporada, os apreciadores de um bom
pescado vão poder  saborear a entrada, prato principal, bebida e sobremesa em porções
para duas pessoas por um único valor. Os valores são de, em média, R$ 140,00, de
acordo com o O São Gonçalo.

O peso da inflação e da necessária digitalização dos negócios no setor dos
restaurantes está chegando ao bolso dos consumidores. Para acomodar os aumentos
da eletricidade, combustível e até dos próprios produtos alimentícios as empresas
precisaram aumentar o preço para o consumidor, destaca o Livre.

Entre as que operam exclusivamente com o sistema delivery, 42% optaram por essa
saída para manter as contas em dia. Outros 50% revelaram que fizeram ajustes nos
cardápios nos últimos seis meses. Os dados são de um levantamento da Associação
Nacional de Restaurantes (ANR), em parceria com a Galunion Consultoria e o Instituto
Foodservice Brasil (IFB), que ouviu 800 empresas de diversos perfis, de redes a
independentes, em todos os Estados brasileiros.

Quatro em cada 10 bares e restaurantes do Rio Grande do Sul fecharam o mês de
setembro com prejuízo, o que mostra que, apesar da retomada e flexibilização dos
serviços em meio à pandemia, a recuperação econômica do setor de alimentação fora do lar
ainda levará mais tempo. O apontamento, divulgado pela Associação Brasileira de Bares e
Restaurantes (Abrasel), integra a pesquisa mais recente elaborada pela entidade, e mostra
que a situação dos estabelecimentos gaúchos é pior do que a média nacional do
segmento, divulgado pelo Jornal do Comércio.

https://www.osaogoncalo.com.br/cultura-e-lazer/114455/gastronomia-restaurante-de-niteroi-promove-festival-da-primavera
https://olivre.com.br/42-dos-restaurantes-que-atuam-so-com-delivery-aumentaram-precos
https://www.jornaldocomercio.com/_conteudo/economia/2021/11/819698-bares-e-restaurantes-tem-prejuizo-em-setembro-mas-apostam-em-vendas-do-fim-do-ano.html



